Handicap: des enfants privés de rentrée

Scolarité. Des associations lancent le hastag #jaipasecole et un site Internet pour recueillir les témoignages des familles.

Trois questions à...

Luc Gateau, président de l'Union nationale des associations de parents et amis de personnes handicapées mentales.



PHOTO: UNAPER

Comment se passe la rentrée pour les élèves en situation de handicap?

Malgré les annonces chiffrées de Jean-Michel Blanquer le 26 août, de nombreux élèves n'ont toujours pas de solution adaptée et ne vont pas pouvoir bénéficier de leur droit à l'éducation. Les témoignages des familles sur notre site le prouvent. À quoi ça sert de créer 8 000 postes d'AESH (Accompagnants des élèves en situation de handicap), s'il n'y a pas assez d'heures pour faire un bon accompagnement? Est-ce qu'une préconisation d'une heure d'école par jour est une scolarisation adaptée et cohérente ? Au-delà des annonces quantitatives, les familles attendent des réponses qualitatives.

La crise duCovid-19 aggrave-t-elle leur situation?

En juillet, le Premier ministre s'est dit conscient que les enfants en situation de handicap ont été plus durement touchés que les autres par la crise sanitaire. Elle a aggravé leurs conditions de scolarisation déjà difficiles. Les enfants se sentent en rupture avec la société, les familles sont épuisées. Elles angoissent aussi à l'idée que leurs enfants ne supportent pas le masque et qu'elles soient obligées de les garder à la maison...

Qu'allez-vous faire des témoignages recueillis sur le site Internet marentree.org (1)?

Grâce à ces témoignages, les pouvoirs publics pourront prendre la mesure des injustices et les associations vont pouvoir s'appuyer sur la réalité du terrain pour exiger des solutions qualitatives que ce soit au niveau des locaux, de l'accompagnement, de la collaboration entre l'Éducation nationale, le secteur médicosocial et les intervenants libéraux, de la sensibilisation au handicap... On ne peut plus se satisfaire d'une communication qui dit que tout va bien.

Recueilli par Anne-Flore HERVÉ.

(1) Marentree.org (#jaipasecole) est une plateforme mise en ligne par l'Unapei et 24 partenaires associatifs.